



# La Tierra de Segovia

Año III - 1921

DIARIO INDEPENDIENTE

Número 541

## NOTA DEL DIA

### ¿Nos unimos u qué?

La anunciada y cacareada unión de los liberales nos recuerda el cuento de aquel batarro que, al entrar en la alcoba de un moribundo, preguntó al paciente:

—Pero ¿nos morimos u qué? ¿Nos unimos o seguimos haciendo tonterías? Porque, señores liberales, ya va siendo hora de que cambien las normas de un partido, que lo está por gala en diez o doce o catorce grupos y subgrupos.

No hacemos política, pero es indudable que los conservadores, como partido gobernante, van estando gastados y que además, en España, se va sintiendo la necesidad de una política ampliamente liberal que, en el orden económico y en el social, realice una labor que, en modo alguno, pueden acometer los elementos conservadores.

Pero sin instrumento apropiado, no puede haber música. Y no es que creamos ni deseemos la reconstitución de los grandes partidos. Muertos y bien muertos están. Pero una concentración sobre puntos concretos, con soluciones definidas y con solemne compromiso de honor para llevarlas a la práctica: eso, sí.

Estas concentraciones son posibles en el extranjero, no porque el patriotismo de los extraños sea mayor que el de nuestros prohombres, como ha afirmado Melquiades Alvarez. El secreto está, sencillamente, en que por esos mundos hay más formalidad cuando se trata de una obra política.

Cuando en España haya más formalidad para gobernar, se gobernará bien. Condiciones les sobran a nuestros prohombres. Pero... ¡son tan inconstantes!

## Poemas en prosa

...Una puerta maravillosa cubría el horizonte; parecía un cuadro apocalíptico. Las nubes dibujaban un paisaje trágico; una llanura ardiente, surcada por lagos de oro y ríos de púrpura, de cuyo fondo surgían montañas de bronce con aristas de ámbar y nacarada nieve, desgarradas, de cuando en cuando, por llameantes aberturas parecidas a bocas de cavernas de donde brotaban torrentes de sangre dorada.

...Una batalla de gigantes solares, de formidables habitantes del infinito, se desarrollaba dentro de aquellas montañas aéreas, en aquellas profundas cavernas de las brocadas nubes, por las bocas de las grutas se veía el brillo relampagueante de las armas forjadas con los metales del so; y la sangre brotaba a torrentes, llenando los lagos de oro fundido, culebreando en ríos que parecían rayos, inundando la llameante llanura del cielo...

El más bello poema es la vida, la vida que se lee al tiempo de componerla, donde el numen y la conciencia se alían y ayudan mutuamente; la vida que tiene conciencia de ser un microcosmos y que representa ante Dios la repetición en miniatura del poema universal y divino. Si, sé hombre, esto es, sé naturaleza, sé espíritu, sé la imagen de Dios, sé lo que hay de más grande, de más bello y de más elevado en todas las esferas del ser; sé una idea y una voluntad infinita, una reproducción del gran Todo.

Y sé todo esto no siendo nada, borrándote, dejando entrar a Dios en ti como el aire en un espacio vacío, reduciendo tu yo egoísta a no ser más que el continente de la esencia divina. Sé humilde, recogido y silencioso, para escuchar en el fondo de tí mismo la voz sutil y profunda; sé espiritual y puro para entrar en comunión con el espíritu puro. Retírate con frecuencia al santuario de tu conciencia íntima, vuélvete a entrar en tu puntualidad de átomo para emanciparte del espacio, del tiempo, de la materia, de las tentaciones y de la dispersión; para escapar de tus órganos, de tu propia vida; esto es, muere frecuentemente, e interrógate en presencia de esta muerte como preparación a la última muerte.

ANTONIO VIÑOLO MONTES

### El monumento a Juan Bravo

El domingo permaneció en Segovia, nuestro querido amigo y paisano el eximio escultor don Antonio Marín.

El motivo del viaje de este nuestro artista fué, el de cambiar impresiones con el alcalde señor Guzmán, acerca del emplazamiento del proyectado monumento al Comunero segoviano Juan Bravo y de cuantos detalles se relacionan con este particular.

Desde luego, el lugar de emplazamiento, será, como está acordado, la plaza de San Martín, frente a la casa en que se supone habitó dicho comunero y en el lugar que actualmente ocupa la fuente que allí existe.

La altura del pedestal, será de tres y medio metros y el de la estatua de dos y medio.

No hay que decir que el orden arquitectónico y la traza del monumento de que se trata será el que corresponde al sitio en que va a ser emplazado y que es uno de los más bellos de esta población.

### LA NIÑA María Luisa Rodríguez Ramírez

Ha subido al cielo  
EL DIA 4 DE ABRIL DE 1921  
A los cuatro años y ocho meses de edad

Su afligida madre doña Encarnación Ramírez; su tío don Ciriaco Ramírez; su hermano Alfonso; tíos, primos y demás parientes,

Participan a sus amigos tan sensible pérdida, y les suplican asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar hoy 5, a las cinco de la tarde, desde la casa mortuoria, Santa Columba, 3, al Cementerio y a la Misa de ángeles que tendrá lugar mañana 6, a las ocho de la misma, en la iglesia parroquial de San Millán, por cuyos actos, les vivirán agradecidos.

### UNIVERSIDAD POPULAR Las conferencias del señor Artilla

Anoche, a las siete y media, dió su anunciada conferencia en la Universidad popular el profesor de Tarragona, don José Artilla y Mercadé.

Las impresiones que, en nuestro último número, adelantábamos respecto a las condiciones del conferenciante quedaron plenamente confirmadas en la disertación de anoche. El señor Artilla nos describió un viaje por Andalucía con tal riqueza de matices, con tanto detalle interesante y con tal viveza de colorido, que puede afirmarse que anoche vimos Málaga y Cadiz, las dos provincias descritas por el señor Artilla.

Reproducir el contenido de la conferencia del señor Artilla es tarea difícilísima. Es tan grande la fluidez de su expresión, la abundancia de ideas, que la pluma se encuentra en la imposibilidad de seguirle.

El señor Artilla, a ruegos de muchas personas que tuvieron la fortuna de oírle, pronunciará hoy, a las siete en punto, una segunda conferencia, con el tema: «Notas e impresiones de un viaje de estudio por España».

### Comentarios breves

#### El torno de la Inclusa

Ja más había bajado la antidiplomática calle de Embajadores; queda dicho que nunca había visto ese edificio achatado, de enormes balcones, que nombran la clase.

Un calorío fustigó mi alma al leer aquel terrible «Abandonado por mis padres, la caridad me recoge.»

¿Que filósofo, que gran educador es tanto el epígrafe verdadero modelo de la literatura sintética que yo predico? —Y ¿cuál el torno? Interrogué a quien me acompañaba (por que el «torno de la Inclusa» es frase de una pieza como «Dioniz y Velard» y «Orestes y Pilades».)

—El torno es esa piedra. Lo han tenido que tapiar y obligar a los desalmados a verse con la monja, con la dulce «Madre de todos» como tu las llama.

¡El torno tapiado! Oh, parecime aquel cuadrado tan desentonado del color de la tapia, un nicho recien cerrado en el que faltaba el epitafio breve y rotundo. «Aquí yacen las almas de los que pasean, comen y beben después de abandonar los hijos de su carne y de su amor».

ALEJANDRO BHER

Teléfono de La Tierra. 143.

### ¡Perdónale!

Mujer, no te ensañes pegándole tanto; si ha roto una copa que dos perras vale, más vale su pena, mas vale su llanto; que él es muy chiquito y el valor ignora de las cosas que caestan dinero, y está arrepentido... ¿no ves cómo llora?

Débil psjarillo cuyas alas puras en la jaula sponja, ¿qué sabe de objetos el pobre chiquillo? ¿qué sabe el rubillo por ellos privados de amor y lisonj.?

Déjale que juegue, déjale que ría; a su edad hermosa toda cuesta es leve y una madre debe pensar lo que tiene que andar todavía.

Ya vendrán los hombres a robar su calma; ya tendrá más tarde camino de abrojos y serán sus ojos válvula de pena que desborda el alma.

Ya de las mujeres sentirá el infujo, miserables horas del vivir, si es pobre, farsas a su lado si cautiva el lujo.

Verá tantas cosas en la vida humana, que por eso quiero que jamás le pegues ni placer le niegues como a triste reo de un fatal mañana.

Déjale que juegue, déjale que ría, a su edad hermosa toda cuesta es leve, y una madre debe pensar lo que tiene que andar todavía.

RICARDO G. SALAVERT.

LEA V. MAÑANA

LA TIERRA DE SEGOVIA

## NOTICIAS CULMINANTES

### SEGOVIA

En el salón de actos de la Diputación provincial, se verificó la elección de la Junta directiva para la Cooperativa de Funcionarios.

Reinó en el acto mucho entusiasmo. —En la Universidad Popular dió anoche una interesante conferencia, el doctor catedrático de la Escuela de Artes e Industrias de Tarragona, don José Artilla Mercadé.

—La conferencia versó acerca del tema «Notas e impresiones de un viaje de estudio por España».

### MADRID

Permaneció dos horas en la Corte, el mariscal Sastre, de paso para Lisboa, adonde va a asistir a la fiesta del soldado de 33000 soldado.

—El señor La Cierva celebra una entrevista con los delegados de las Cámaras Agrícolas, para tratar del precio del trigo, de la harina y del pan.



# Castilla y León De toda España

## Santander

### Los almacenistas de materiales de construcción

El gobernador recibió a una Comisión de obreros albañiles que le visitaron para protestar contra los almacenistas de materiales de construcción que se niegan a vender a aquellos que no pertenecen a la Asociación Patronal.

«Esta actitud de los almacenistas—añadieron los albañiles—nos obliga a cuantos queremos construir alguna obra a tener que comprar dichos materiales en las provincias limítrofes.

El gobernador ha ordenado a sus agentes que obliguen a los almacenistas a vender materiales a cuantas personas deseen adquirirlos.

### Obreros que cesan en el trabajo

Los obreros y empleados del ferrocarril de Gasteiz Urdiales a Traslaviña abandonaron sus faenas, porque la Empresa les adeuda dos meses de paga.

## Burgos

### Muerto en una carretera

En el kilómetro 355 de la carretera de Madrid a Francia y sobre la cuneta en término de Quintanapalla, fué encontrado el cadáver de un hombre de unos 44 años que vestía americana negra, pantalón de pana y camisa de color tinto en mal uso. No pudo ser identificado.

## Valladolid

### Unos socios asaltan una finca

En la casa de la calle del Duque de la Victoria, donde estuvo instalado un Círculo liberal, se ocupaban varios obreros en reparar la finca.

Ayer mañana, a las once, se presentaron inopinadamente veinte de los antiguos socios del Círculo, y violentamente temaron posesión del local.

El dueño enterado de lo que ocurría, avisó a la Policía y presentó en el Juzgado la correspondiente denuncia por allanamiento de morada.

Al presentarse la policía, según unos, y momentos antes, según otros, se hicieron varios disparos desde el interior del local, que atraeron la atención del público, el cual se aglomeró en la calle.

La Policía detuvo, entre otros, a un concejal.

## Salamanca

### Un mercado mensual.—Inclutiva plausible

La excelente iniciativa del Consejo provincial de Fomento de crear en Salamanca un mercado mensual, ha causado grata sorpresa.

Se celebrará los días 15 y 16 de cada mes, y la inauguración será el día 15 del corriente.

El mercado estará exento de toda clase de arbitrio.

Las Compañías de ferrocarriles pondrán a disposición de los feriantes el material de transporte necesario.

## Convocatoria

Se invita a todos los empleados del Estado, Diputación y Ayuntamiento, que se han inscrito en la Cooperativa general de Funcionarios, para que asistan al salón de sesiones de la Diputación Provincial, el domingo 3 de Abril próximo, a las once y media de su mañana, con objeto de votar a los representantes que han de constituir el Consejo de Administración de la Cooperativa.

Segovia 30 de Marzo de 1921.

La comisión organizadora.

## Andalucía

### Córdoba

### Los saltadores de trenes.—Detención del «Titiritero»

A consecuencia de los muchos robos que se cometen diariamente en los trenes, la Guardia civil ha iniciado una activa campaña para conseguir la detención de los autores.

Hace pocos días en la estación de Pueblo Epínel robaron varios fardos de tejidos de pana, y anoche, la Guardia civil, sorprendió en las orillas del río a un sujeto, que al verse sorprendido, se arrojó al agua y ganó la orilla opuesta donde fué detenido por otra pareja de la Guardia civil.

Dijo llamarse Miguel Hernández Salar, el «Titiritero», y se confesó autor de numerosos robos en los trenes.

Ocultaba lo robado en casa de un empleado en los ferrocarriles análogos, llamado Inocencio Imán Júcar, encendedor de máquinas en la estación de Cabeza de Vaos.

El «Titiritero» desertó el año de 1917 de la remonta de Córdoba, y hace cuatro años se fugó de la cárcel de Villasequillo, en la cual se hallaba recluido también por robar en los trenes.

Asimismo se había fugado de la cárcel de Peñarroya, y se asegura que actualmente formaba parte de una banda de saltadores de trenes que estaba perfectamente organizada.

## Aragón

### Zaragoza

### Atentado frustrado

Entre Calatayud y Terrer ha sido tiroteado el automóvil de la Alcoholera, no habiéndose registrado ninguna víctima, gracias a la serena actitud del conductor, el cual ahuyentó a los agresores haciéndoles varios disparos.

La Guardia civil ha salido en persecución de los criminales, tan pronto como tuvo noticia del hecho.

Se conocen nuevos detalles del atentado.

Los autores creyeron que dentro del vehículo iba el delegado regional don Atilano Pérez de Aibéniz; aunque los primeros disparos los dirigieron contra el chofer para que el automóvil perdiera la dirección y se estrallara. Viendo que no sucedía esto, repitieron la descarga contra la trasera, sin herir a nadie por ir desocupado el coche.

La fábrica de Terrer había terminado la campaña el 1 de Abril, quedando despedidos los obreros.

### Hazaña de un ma hechor.—Un carretero y una mujer asesinados a tiros

A última hora se recibió aquí la noticia de un suceso ocurrido cerca de Montalván, provincia de Teruel.

Un vecino de Léscera regresaba, conduciendo un carro, de varios pueblos de la comarca, adonde había ido a realizar la venta de una pequeña partida de estirao, cuyo producto escasamente llegaba a cien pesetas.

Cerca del pueblo de Panorudo se le acercaron dos mujeres que le pidieron por caridad las llevara en su carro hasta el pueblo.

Poco antes de llegar a ésta, fueron sorprendidos por una detonación, y, cuando volvieron la vista sobre el lugar de donde había partido el disparo, vieron a un hombre que los apuntaba con una escopeta, el cual se acercó rápidamente al carro y pidió al carretero que le entregase todo el dinero que llevaba.

El carretero se dispuso a dárselo; pero el desconocido sin esperar más disparó sobre aquél y le mató. Se apoderó entonces del dinero y después disparó sobre una de las mujeres que también quedó muerta.

La otra mujer, madre de la asesinada y ciega, se libró por milagro de la muerte.

La Guardia civil busca al criminal y confía en lograr pronto su captura.

# DEL EXTRANJERO

## HUNORIA

### En la Cámara húngara

La Asamblea nacional ha aprobado por unanimidad una resolución protestando contra la intentona llevada a cabo por el Rey Carlos, encomendando al Gobierno que ponga fin a ella, y haciendo constar que el almirante Herthy ejerce de derecho el Poder, conforme a la voluntad nacional.

También por unanimidad fué aprobada otra resolución rindiendo homenaje a la perfecta lealtad del Regente, y expresándole la profunda gratitud de los representantes de la nación húngara.

La Asamblea ha aplazado sus reuniones hasta el día 5.

### El Rey Carlos a España

Según el «Journal» puede considerarse como muy probable que vaya a residir a España el Emperador Carlos.

## INGLATERRA

### La crisis política

A propuesta del primer ministro, Lloyd George, el Soberano ha sancionado un extenso cambio ministerial, que comprende los siguientes puestos del Gabinete.

Lord Edmund Talbot sucederá a lord French como virrey de Irlanda; sir Robert Horne ha sucedido en el departamento de Hacienda a Austar Chamberlain, quien como es sabido ha sido nombrado presidente de la Cámara de los Comunes; el lord guardasellos privado y ex ministro de Higiene, Maddison, permanece en el Gabinete como ministro sin cartera; se nombra a Mr. Baldwin ministro de Comercio; el comisario de Trabajos públicos Mr. Mond, pasa al ministerio de Higiene y se nombra a Mr. Great secretario de Estado de Aviación.

También será nombrado Mr. Rellw y director de Correos, Telégrafos y Telefonos, y se esperan otros muchos nombramientos.

Este cambio ministerial, que afecta a 22 puestos, y dará lugar a cinco o seis elecciones parciales ha causado gran impresión en los círculos políticos.

## ALEMANIA

### Se restablece el orden

Está tocando a su fin la acción emprendida por la Policía contra los comunistas.

Han sido reducidos los últimos círculos que quedaban en la región de Halle y Eisleben y Merseburgo.

Los comunistas, en una colisión que tuvieron ayer con la Policía, dejaron en el campo un muerto y numerosos heridos.

En Halle y Wurtemberg se ha reanudado por completo el trabajo.

En Lieben Werda bastó la llegada de fuerzas del Ejército para acabar con la República de los Concejos, proclamada en aquella plaza.

En la orilla izquierda del Rin hay todavía algunas huelgas.

Pasan de 2.000 los comunistas detenidos por la Policía.

En Munich han sido detenidos 16 jefes comunistas complicados en los recientes disturbios.

## INGLATERRA

### La huelga minera

Tanto los propietarios como los obreros de las minas se mantienen en sus respectivas posiciones, confiando unos y otros en que intervendrá el Gobierno.

El martes y el miércoles respectivamente, se reunirá la Junta ejecutiva de la Federación de transportes y la de la Federación de ferroviarios.

Ha regresado procedente de Holanda, el jefe de los ferroviarios, Thomas.

A partir del miércoles, quedará reducido en un 20 por 100 el servicio de trenes para los viajeros, con objeto de economizar carbón.

Con el mismo objeto, quedará reducido a 50 kilos por semana y por familia el suministro de carbón para usos domésticos.

### Inundación de minas

De conformidad con las órdenes que recibieron de los jefes del movimiento huelguista, los mineros han dejado inundar seis minas en las regiones de Staffordshire y Flintshire.

Los daños ocasionados por estas inundaciones son de una importancia enorme, pudiéndose considerar como perdidos todos aquellos pozos.

### Grave situación

Tanto en los centros oficiales como en los círculos obreros se considera la situación muy seria.

La vida industrial inglesa está en peligro.

A algunos ministros han declarado que Inglaterra se encuentra próxima a una catástrofe como no la hubo desde principios de la guerra.

# GARZON

## SASTRE

### CERVANTES, NUMERO 11, SEGOVIA

# NITRATO DE SOSA

## 15 á 16 por 100

Para entregar en el acto, hay existencias de este abono en el Almacén de

# ANTOLIANO FERNANDEZ

## MOZONCILLO (SEGOVIA)

# ALMACEN DE VINOS

## Estación de Ortigosa-Santa María de Nieva

DE

# Hijos de Máximo Borregón y C.ª

Comunicamos a nuestra numerosa clientela que al objeto de hacer compras como de costumbre de vinos selectos para el abastecimiento de la misma, hemos recorrido los puntos de producción más importantes y acreditados de la región manchega; habiendo realizado nuestras compras en inmejorables condiciones de precios y escogido este caldo con toda escrupulosidad; requisito indispensable en un año como el presente en que existe mucho vino enfermo, así que con estas garantías no tendréis que vacilar donde podéis comprar las clases selectas pues no admitimos competencia en ellas ni en sus precios afinados.

## Ojo: vinos selectos y precios sin competencia

# LA VIDA EN LA CIUDAD

## Sociedad cooperativa general de funcionarios

Anteayer mañana se celebró en el salón de actos de la excelentísima Diputación provincial una importantísima reunión para la elección de la Junta de Gobierno y administración de la Cooperativa general de funcionarios de esta provincia.

El hermoso salón se veía casi totalmente lleno, demostración palpable del entusiasmo que ha despertado entre el elemento oficial la creación de tal organismo.

Constituida la mesa por la Comisión organizadora señores Quesada, Alarcón, Azpilicueta, Plaza Álvarez, Navarro, Fuentes, Hernández, Herrera, Mateo, Ruvira y Martín, se dió lectura a una pequeña memoria donde se expusieron los trabajos realizados y a las relaciones de los nombres de los señores asociados representantes de los distintos departamentos o dependencias ministeriales.

Seguidamente se procedió a la elección de cargos, dando el resultado siguiente: presidente, don Anselmo Gil de Tejada, presidente de la Audiencia; vicepresidente, don Carlos Hernández Herrera, comandante profesor de la Academia de Artillería; secretario, don Mariano Fuentes Martínez, jefe de Estadística; vicesecretario, don José Valdés Vivas, oficial del cuerpo general de Hacienda pública; tesorero, don Francisco Ruvira Jiménez, catedrático de la Escuela Normal de Maestros; vicepresidente de Monte, contador, don Leandro González Reviriego, jefe de la Abogacía del Estado; vicecontador, don Federico Cuenca Romero, ayudante de Monte; vocales, don Luis Mateo Hernández, comandante de Artillería; don Luis Plaza, beneficiado de la Catedral; don Lucio Álvarez, inspector del Trabajo y el señor Peñalver, segundo jefe de la Administración de Correos.

El señor Gil de Tejada, pronunció breves y elocuentes palabras agradeciendo su elección para el cargo de presidente y ofreció cooperar con el mayor entusiasmo para que la Cooperativa alcance la importancia y prosperidad está llamada a adquirir un organismo que tan brillantemente inicia su vida oficial.

## JUZGADO MUNICIPAL

### Registro civil

Han sido inscriptas las defunciones de Eugenio Díez del Barrío, de cincuenta y seis años, casado; Benito Martín Rojero, de veintidós años, soltero, y Cipriana Redondo Lorente, de sesenta y nueve años, casada; y los nacimientos de Baibina Sanz Costés, Francisca González Lorente, Aquilina Coronado Cusiles y María González Gómez.

## SE VENDEN

patatas para siembra del «El fanto Blanco» y «Emperador».

Razón: en la Granja Agrícola «Los Pradillos» carretera de Segovia a Arévalo o Almuzara, 3, 2.º, Segovia.

## Taller de encuadernación

LEOPOLDO GOVEA (hijo)

PLAZA DE GUEVARA NUM. 1  
OFRECE NUEVAMENTE SUS SERVICIOS DE ENCUADERNACION DE TODA CLASE DE LIBROS, TALONARIOS, CARPETAS, ETC., ETC., CON PRONTITUD Y ESMERO.

## Noticias y vida de sociedad

### Velada literaria

Es ya un hecho la celebración de una velada literaria, en el Círculo «El Resaca», de la histórica villa de Cuéllar.

Se verificará el 7 del corriente mes. Tomarán parte en esa fiesta de cultura, que resultará muy atrayente, nuestros queridos compañeros de Redacción, don Mario Guillén Salaya y don Ricardo González Salavert, los cuales leerán lindas composiciones poéticas que, a no dudarse, serán muy del agrado de cuantos concurren al acto.

Tenemos noticias, de que se propone asistir a conocer los trabajos literarios de nuestros compañeros, lo mas selecto de la villa de Cuéllar, y de que las personas más notables de esa hospitalaria población se aprestan a hacerles todo lo mas grata posible, u estancia en la misma.

Seguramente los señores Guillén Salaya y González Salavert, obtendrán un éxito ruidoso en su empeño artístico.

### Al cielo

Ayer, falleció en esta ciudad, a los cuatro años de edad, la niña María Luisa Rodríguez Ramírez, preciosa criatura que era el encanto de su familia.

A la madre de la niña fallecida doña Encarnación Ramírez, a su tío don Clirasio Ramírez, querido amigo nuestro, y demás familia, enviamos la expresión de nuestro sentido pésame.

### D. misión

Nuestro estimado amigo don José Iglesias, ha presentado la dimisión de vicepresidente de la Junta directiva del Centro Segoviano de Madrid.

Con gusto vemos la grandiosa liquidación de calzados que se ha abierto en la calle Infanta Isabel, número 10, y lamentamos que vendan solamente un par a cada comprador, dada la baratura que tienen. Solo por unos días y se despacha solamente hasta las siete.

### Próximo enlace

En breve se unirán con los lazos matrimoniales, la bella y distinguida señorita Teresa Gómez, hija de nuestro querido amigo el rico hacendado e inteligente fabricante de Sangre, don Fernando Gómez, y el culto abogado don José González Triviño, residente en Santa María de Nieva.

Acompañados de sus familias, ayer ha parado el día en Segovia el futuro matrimonio, con objeto de hacer preparativos para su próximo enlace.

Los novios están recibiendo muchos y valiosos regalos de sus numerosos simpatizantes.

Les enviamos, por anticipado, nuestra enhorabuena mas efusiva y cordial.

### Viejero distinguido

Ha pasado el día de ayer en Segovia, el diputado a Cortes por Gijón, don Francisco Otero, a quien acompañaba su secretario particular.

### Un ruego

Por la Junta directiva de la Sociedad de Cazadores y Agricultores de esta provincia, se nos ruega hagamos constar que Mariano Santamaría, guarda de un pascual de del pueblo de Puebla de Peñar, no tiene nada que ver con dicha Sociedad ni está juramentado por la misma.

### La junta magna del centenario de Juan Bravo

Hoy, a las seis de la tarde, se reunió en el Ayuntamiento la junta magna del Centenario de Juan Bravo, para ultimar el programa de los actos que con tal motivo se han de celebrar en esta ciudad.

### Exposición Internacional Canina

La Exposición Internacional Canina de la Real Sociedad Central de Fomento de las Razas Caninas en España, se celebrará en el mes de Mayo próximo y será emplazada, como la de años anteriores, en la zona de recreos (Buen Retiro) del Parque de Madrid.

La inscripción para dicho certamen, que seguramente resultará tan importante como los que le han precedido, deberá hacerse en las oficinas de la Sociedad organizadora, Los Madrazos, 18, Madrid, de cuatro a ocho de la tarde, desde el 4 al 23 del corriente mes de Abril.

### En el Casino de la Unión

Como resultado de las gestiones realizadas, cerca del señor Pérez Solórzano, nuevo dueño del acreditado Café de la Unión, este señor ha accedido a encargarse del suministro del servicio de «Café Restaurant», para dicho Casino.

También parece ser, que van muy adelantadas las gestiones que desde hace varios años realiza esta aristocrática Sociedad a fin de adquirir local propio donde instalarse.

### A los inspectores municipales de Higiene pecuaria

Les interesa el conocimiento de la circular que se inserta en el *Boletín Oficial*, de 25 de Marzo último, para que sea puntual y fielmente cumplimentada.

No tiene carácter fiscal alguno y es sólo el demostrativo de nuestra riqueza.

Así nos ruega lo hagamos constar el Inspector que suscribe la expresada circular.

### Los socialistas segovianos

En la Asamblea extraordinaria que celebró la Agrupación socialista segoviana, en la tarde de anteaer, se acordó no ingresar en la Internacional de Moscú.

### Amnistación

El domingo en la iglesia parroquial de El Salvador, fué leída la primera amonestación de los simpáticos jóvenes Marcelino García y Manuella García, vecinos de esta ciudad.

La boda se celebrará en breve. Anticipamos al futuro matrimonio nuestra enhorabuena.

El comercio de Segovia se ve empinado con un prestigioso nombre DON MANUEL FERNANDEZ MAYO, antiguo y acreditado comerciante de la Corte, que viene a esta capital a desarrollar sus negocios.

Hemos tenido el gusto de saludarle en su ALMACEN DE TEJIDOS, PLAZA MAYOR, 21, (CASA DE LERIOS), sacando la consecuencia que su norma comercial es surtirlos en los puntos productores para crecer al público y a las y beneficiar en sus compras al no estar gravadas por ningún intermediario.

### Fiesta onomástica

Ayer celebró su fiesta onomástica, la esposa de nuestro estimado amigo, don Euterio Otero. Muchas felicidades.

## Pérdida

Se suplica a la persona que se haya encontrado un pendiente en la calle de Juan Bravo, frente a las Sirenas, se lo entregue a su dueño, calle de Juan Bravo, número 44, segundo. Además de agradecerlo, se gratificará.

## BODA EN LA CORTE

El día 28 del pasado marzo, a las once de su mañana, se unieron con los indisolubles lazos del matrimonio en la iglesia de los Gerónimos; el distinguido joven don Julián Sanz Piquero de Ccoa, y la bella señorita Isabel de Rosillo y Peu.

Apadrinaron a los contrayentes, don Luis de Rosillo y Peu hermano de la novia y don Inocencio Piquero de Sanz madre del novio.

Actuaron como testigos por parte de la novia, el conde de Rosillo, don Fermín y don Alejandro de Rosillo y don Victoriano Lorente; y por parte del novio, Mr. Blich, don Mariano Sanz, don Benito Menendez y don Bernardino Acever.

La novia vestía un precioso y valioso traje blanco bordado en oro, tanto éste como la tradicional y simbólica cola que le adornaba.

El novio vestía de rigurosa etiqueta, así como la casi totalidad del acompañamiento.

La unión de los contrayentes, estuvo a cargo de un competente y cultísimo sacerdote de dicha iglesia, el que después de dada su bendición, dirigió una efusiva y elocuente plática, donde puso de manifiesto las imprescindibles virtudes a que todo matrimonio debe de someterse; manifestaciones hechas con tan altos y profundos conocimientos, que no dudamos sean cumplidos sus fervientes deseos religiosos.

Después de la ceremonia, se trasladaron en coches y automóviles al hotel Ritz, donde fué servido un almuerzo de escogido menú a mas de 130 personas invitadas al acto; y durante éste el sexteto del hotel interpretó su repertorio que se prolongó hasta las seis de la tarde, donde el elemento joven bailó sin detenerse luciendo sus diferencias en los bailes ejecutados con tan escogida música.

Los novios salieron de viaje para Granada, Algeciras y Valencia, y fijaran nuevamente en Madrid.

Nuestra enhorabuena al nuevo matrimonio.

## La mendicidad callejera

Son muchas las personas que se nos quejan de que, en los paseos de Santa Lucía y otros sitios de las afueras de la ciudad, les salen al paso infinidad de mendigos, que no solamente se dedican a pedir limosnas, como si aquí no existiera un Comedor de Caridad y un refugio sino que además molestan a los pacíficos transeúntes y hasta en mas de una ocasión, se permiten dirigirse frases mal sonantes e insultos acozes, si no les dan la solicitada limosna.

¿No se han enterado de esto, el señor gobernador y demás autoridades y agentes de las mismas?

Esperamos de todos los que en tal asunto están obligados a intervenir que pondrán coto a tales espectaculares, molesto y de mal gusto.

## Le chapeau parisien

TERESA LÓPEZ

Plaza de Alfonso XII, núm. 4

Sombreros elegantes y económicos. — Se reciben continuamente nuevos modelos. — Se admiten reformas.

## ATENCIÓN

Desde hoy sábado, día 2, se despachará carne de vaca, en la antigua carnicería de

## El Madrileño

SAN FRANCISCO, 1

Se garantiza el peso y la calidad.

# LA VIDA EN LA CIUDAD

## DONATIVOS AL HOSPITAL

El Casino de la Unión envió ayer veinte litros de leche a este benéfico establecimiento.

Don Germán de la Mora, anunció en carta recibida ayer, el envío de mil pesetas para cooperar a las obras de reforma que se están realizando, de las cuales salió altamente satisfecho en una visita que el Sábado de Gloria hizo al Hospital.

En las paredes del simplísimo salón de espera, se están inscribiendo nombres de todos los donantes que contribuyen a costear las obras y el sostenimiento del Hospital.

## BAJO

EL QUESO DE VILLALON

en el

## Nuevo Economato

y se vende a tres pesetas kilo.

Vino de Valdepeñas clase muy superior, tipo Madrid.

Chorizos de Cantimpalor, fabricados exclusivamente para esta casa.

Café Moka, Puerto Rico y Caracolillo, marca especial de la casa. Tueste diario.

Aceite, arroz, alubias, lentejas, azúcar y garbanos, a precio de tasa.

PLAZA DEL CORPUS, 10

Se sirve a domicilio

## UNA BODA EN LA FUENCISLA

Ayer, y a las diez de la mañana, celebraron matrimonio en la iglesia de la Fuencisla la bella y gentil señorita Milagros Bansa, hija del conocido repostero de esta capital y acreditado dueño del establecimiento de pastelería «La Suiza» nuestro querido amigo don Fermín, y el inteligente doctor en Medicina, don Eloy Nebreda Martín, de Navalperal de la Mata (Oseceré).

Fueron padrinos de los contrayentes el hermano político del novio don Modesto Marcos y la señora doña Escolástica Nebreda, esposa del comerciante don Miguel Serrano.

Firmaron el acta como testigos el citado don Miguel y don Melquíades Garcillán.

Los invitados a la ceremonia nupcial fueron obsequiados espléndidamente en el Hotel Forno.

Reciben los nuevos esposos nuestra más cordial felicitación deseándoles un porvenir venturoso.

## MIGUEL MAROTO

VIDRIERO Y FONTANERO

Pone en conocimiento del público, que ha establecido su taller en la calle de Cervantes, número 15, donde servirá con prontitud, esmero y economía, cuantos encargos se dignen hacerle.

Cervantes, 15.—Segovia.

## Comunión pascual

El domingo, administró solemnemente la comunión pascual a los reclusos en la cárcel del partido, el excelentísimo señor obispo de la diócesis, don Manuel de Castro Alonso.

Tomaron parte en la ceremonia, que resultó emocionante, representaciones de la Audiencia, de la Diputación y el Ayuntamiento.

A los presos se les obsequió, después de este acto religioso, con pastas y vinos.

A los invitados a la comunión pascual, se les sirvió en la sala de la Audiencia, un espléndido desayuno, suministrado por el Hotel Victoria y costeado por el Ayuntamiento.

También fueron obsequiados los reclusos en dicho establecimiento penitenciario, con un abundante almuerzo, consistente en salchichas y carne, ternera, pastas de queso, naranjas, pasteles, y cigarrillos puros.

El interior de la prisión correccional apareció decorado con mucho gusto.

Se dieron por los presos, entusiastas vivas a las autoridades y a los funcionarios de la cárcel.

## JUANITO

En breve ofrecerá a su distinguida clientela, su nuevo establecimiento de tejidos y pañería, a precios increíbles, en la calle Isabel la Católica, número 14, frente a la Campechana.

## CASA DE SOCORRO

Ayer a las ocho y treinta de la mañana, fué asistido en este establecimiento benéfico, el joven de 21 años de edad, Saturnino L. gansa Rejo, natural de Narros, el cual presentaba una herida con infección en el dorso de la mano derecha.

## TE LO DIRE

Pregunta a la sirenilla que tiene el CINE IDEAL al lado de su taquilla y te dirá muy formal:

—Debe de ser la maravilla «Su Majestad el Dinero»; la gente se pega y chilla por las butacas y sillas, ¡vuelven loco al tequillero!

ANANA MARTES, ESTRENO

DE LA JORNADA CUARTA

LA INCOGNITA DE LA MUERTE

Su Majestad el Dinero

CINE IDEAL

Satisfecho, pues, el inteligentísimo Sr. Laredo, en este punto, viene a ser hecho de verdad notoria que la planta, pilares y arcos de la nave central reúnen todos los caracteres de época visigoda o por lo menos románico-latina, es decir, que cuentan cuatro, cinco o seis siglos de mayor antigüedad que el resto del edificio, o lo que es igual, que los arqueólogos y artistas que atribuyen su conjunto íntegro y total a los siglos XII o XIII, padecieron equivocación marcada, por haber confundido y hecho común lo simplemente reedificado y su hermosa labor ornamental, con las construcciones primitivas. ¿Cómo habíamos de asertir nosotros a que esa iglesia, lo mismo que las de San Millán, San Martín y San Esteban, pasen por del siglo XIII, cuando dos siglos antes aparecen de un modo irrecusable en la historia segoviana, según tantas veces hemos dicho, la milicia de los Quiñones, fundada en ellas para impedir las correrías de los moros rezgones en las sierras próximas y en el valle de Lecoya, principalmente durante los oficios divinos de los días festivos, aprovechando la ocasión de hallarse en ellos los fieles y las huestes cristianas?

No nos hacemos cargo de otras observaciones

El examen de los ábsides que hace el Sr. Laredo es otro, comprobante de nuestros asertos. El central, que debiera ser el más importante, es, según dicho señor, pobre de proporciones y de un arte más rudimentario que los otros dos, al paso que éstos son de época posterior. «Para convencerse de ello, no hay más que fijarse, según indica, en que en la unión del central con el de la izquierda, cuyo encuentro se verifica casi en uno de los contrafuertes o columnas que le decoran por su exterior, lo cual no es creíble que lo ejecutara así, de hacerlo todo a un tiempo. En cambio los otros dos ábsides son un verdadero prodigio de ejecución, y si rica elegante es la decoración por su exterior, es espléndida con una riqueza y variedad de detalles que canturan el ánimo.

la que les asinan los modernos historiadores. Y aquí tenemos planteado el problema: mientras unos, los antiguos, señalan la existencia de los templos segovianos antes del siglo XI, otros, casi todos los modernos, la fijan en el siglo XIII. ¿Puede haber mayor antagonismo?

Bien planteada la cuestión por el Sr. Laredo, sólo tenemos que aclarar el fundamento en que supone apoyamos nuestra creencia, o sea en el criterio del Sr. Amador de los Ríos, lo cual no es completamente exacto, porque el Sr. Amador de los Ríos, si bien concede mayor antigüedad a los templos segovianos que la de los siglos XII y XIII, no sale del límite del X al XII, ni distingue las construcciones primitivas de algunos de ellos antes de reedificarse como románicos, ni llega a la época visigoda, ni a la mozárabe, ni desentraña este punto, cual nosotros le desentrañamos, y han venido a confirmar las investigaciones del propio Sr. Laredo en la repetida iglesia de San Juan.

Con esta sencilla explicación, y aceptando cuanto el entendido arquitecto afirma en orden a lo que fué este templo, muy fácil de aplicar a varios de los que son objeto de este Estudio por hallarse en idénticas condiciones, bien podemos reproducir, altamente complacidos, los conceptos de aquel teórico insigne, en cuanto confirman nuestro modestísimo parecer, baldío de exactitud sin el apoyo que le prestan tales conceptos.

En dos épocas distintas, realmente en tres, se ha construido aquella iglesia, según los planos, figuras y medidas de su alzado y demás detalles que la componen. De la primera época la que señala el plano con tinta negra, supone el ilustre arquitecto que es la planta basilical, del arte latino, con un so-



# ¡TABERNEROS!

Sigue bajando el vino en los almacenes de

## Adriano Fernández Cristóbal

Blanco y tinto superior a 5'50 arroba para el tabernero; a 6 para el particular.

Quedan 100 sacos de nitrato y unos 50 de garbanzos

Para comprar barato el vino, el nitrato y los garbanzos, hay que hacer las compras en los almacenes de

## ADRIANO FERNÁNDEZ CRISTOBAL

### Mozoncillo y Estación de Yanguas

#### Certamen de estudios regionales castellanos

que se celebrará en la ciudad Segoviana en el próximo Abril, con ocasión del IV Centenario de la muerte del Comunero segoviano Juan Bravo

— TEMAS —

1.º La organización social castellana: lo que fué, lo que es y lo que debiera ser para la mayor prosperidad de la región.

Premio de la excelentísima Corporación municipal, 500 pesetas.

2.º La reforma de Lugo ¿jareció alguna influencia en el movimiento de los comuneros de Castilla?

Premio del excelentísimo Obispo de la Diócesis.

3.º Desarrollo de un plan de vías y medios de comunicación de la provincia en relación con la región y regiones limítrofes, y recursos económicos y financieros que pueden utilizarse para su realización.

Premio de la excelentísima Diputación provincial, 500.

4.º La ganadería castellana: lo que fué, lo que es y lo que debiera ser.

Premio del ilustrísimo señor Gobernador de la provincia, 500

5.º Las Comunidades castellanas en la Historia y estado actual.

Premio de la Comunidad y Tierra de Segovia, 500.

6.º Las milicias castellanas en la Historia.

Premio del excelentísimo señor Gobernador militar, guarnición de la plaza y Academia del Arma de Artillería 500.

7.º La étnica castellana.

Premio de los representantes en Cortes de la provincia.

8.º El arte románico en Castilla.

Premio de los Cabildo, Catedral y parroquia, de la ciudad; un objeto de arte.

9.º Juicio crítico de levantamiento de los Comuneros castellanos.

Premio de las Comunidades de la provincia aheridas.

10.º La ciencia castellana: sus hombres y sus obras: estudio crítico.

Premio del Seminario Conciliar, Instituto y Escuelas Normales, 500 pesetas.

11. Manifestaciones jurídicas en la

vida de las Comunidades de Castilla y sus elementos para una reforma de la propiedad actual.

Premio de los Colegios de Abogados y Procuradores, 500.

12.º La Región de Castilla la Vieja: afirmación de su personalidad y estudio de sus relaciones con las regiones limítrofes como medio de cohesión y exaltación de España.

Premio de los Titulos nobiliarios de abolengo segoviano, 500.

13.º Demografía sanitaria de Segovia.

Premio de la Unión sanitaria de la provincia, 500.

14.º La industrialización de Castilla la Vieja.

Premio de la Cámara de Comercio, un objeto de arte.

15.º La agricultura castellana: su pasado, su presente y orientaciones modernas.

Premio del Casino de la Unión, 500 pesetas.

16.º La vida mercantil en Castilla la Vieja.

Premio del Circolo de la Unión Mercantil e Industrial, 500.

BASES

1.º Los trabajos serán originales e inéditos, siendo condición necesaria que estén escritos en lengua castellana, en cuartilla española y en tipo perfectamente legible.

2.º Los trabajos con el lema correspondiente, se enviarán antes del día 10 de abril próximo, en sobre debidamente franqueado y dirigido al señor secretario del Certamen de Estudios regionales castellanos, Casas Consistoriales, Segovia; debiéndose incluir en otro sobre menor, cerrado y con el mismo lema, una tarjeta personal del autor.

3.º El tribunal que ha de juzgar los trabajos, se reserva el derecho de establecer acceso a los que considere ser dignos de esta honorífica mención.

4.º Los premios se distribuirán en una velada literaria, que con tal fin, se proyecta celebrar durante los días fijados para la solemnización del Centenario.

5.º Los temas cuyos patrocinadores no tienen aún señalado premio, podemos adelantar que lo serán en metálico y en cantidades en consonancia con la importancia de los mismos y el prestigio de los señores y entidades que los patrocinan, pues son de ello garantía para esta Comisión, los ofrecimientos recibidos hasta el presente de algunos de los señores interesados.

Por la Comisión organizadora, el secretario; Julián de Laorden Liras.

LEA USTED

La Tierra de Segovia



#### De cómo yo preparo una deliciosa natilla económica Durante la carestía de los huevos

Compro en una tienda de comestibles un cartón de POSTRE IDEAL.

De aproximadamente UN LITRO de leche, separo una troita en la que deslío uno de los cuatro cartones que contiene el paquete.

El resto de la leche hago cozer añadiendo azúcar y sal a voluntad. Cuando está hirviendo la retiro del fuego y mezclo la leche que tengo preparada. Luego pongo todo otra vez al fuego, cocinándolo durante algunos minutos hasta que se forme una natilla.

Antes de servir se mezcla bien la nata que se ha formado encima de la crema.

Pesetas 1,20 para cuatro litros

ECONOMICO

NUTRITIVO

SABROSO

GUSTOS: Choclate, Almendra,

Limón, Vainilla, Café

COMPAÑIA DE PRODUCTO SALIMENTICIOS S. A.

SAN SEBASTIÁN

DEPOSITARIOS:

EN MADRID

COMPAÑIA NACIONAL

MANUEL CORTINA, 3

#### Academia de Artillería

ANUNCIO

Teniendo que proceder a la venta de una yegua de desecho que existe en este Centro, el día 11 de Abril próximo, a las once de la mañana, se verificará la correspondiente subasta, en el patio de la Academia, siendo por cuenta del adjudicatario, el importe de este anuncio.

Sólo se admitirá la concurrencia de los que acrediten ser agricultores o ganaderos, mediante la presentación de los recibos de contribución de rústica o pecuaria.

Segovia 31 de Marzo de 1921.—

El teniente coronel, jefe del detall, Joaquín Rey.

#### Costurera

En su casa o a domicilio.

Calle del Arco, número 2.

#### Casino de la Unión

ANUNCIO

El Casino de la Unión anuncia a concurso la provisión de dos vacantes de camareros existentes en la actualidad.

Los concursantes dirigirán sus solicitudes al señor presidente, en el plazo de ocho días a contar desde esta fecha.

Las condiciones se hallan de manifiesto en Secretaría.

Segovia 3 de Abril de 1921.—

P. A. de la Junta directiva, el Secretario, CEFERINO DE ALARCÓN.

En ninguna zapatería encontrará V. calzado mejor ni más elegante y económico que en

#### LA REVOLTOSA

CERVANTES, 29

Los individuos y los pueblos que carecen de ideales no merecen la consideración del Presente, ni los honores de la Historia



ABRIL  
5  
MARTES

El verdadero segovianismo consiste en conocer lo nuestro, mejorar lo nuestro y defender nuestro, por amor a Segovia

## Al cerrar la edición

# (Por telégrafo y teléfono)

(Madrid 2 madrugada)

## Consejo de ministros. Accidente de aviación en Cuatro Vientos, un muerto y un herido grave. Cierva y los ferrocarriles.

### Consejo de ministros

Se ha reunido esta tarde a las cuatro en casa del presidente, terminando a las ocho y media de la noche.

A la salida de los ministros se facilitó a los periodistas la nota oficial siguiente:

Marina.—Se aprobó un expediente concediendo la construcción de una canal para experiencias de modelos de buques mercantes y guerra.

Instrucción pública.—Se aprobó un decreto, reglamentando la formación de tribunales para oposiciones a cátedras.

Hacienda.—El ministro dió cuenta del estado del Tesoro e inversión de los fondos del mes.

Fué aprobado un Real decreto autorizando al ministro para presentar a las Cortes un proyecto de ley sobre tabacos.

También se concedió la petición a las Cortes de varios créditos urgentes.

Fomento.—Se aprobaron diferentes expedientes de trámite.

Guerra.—Fué aprobado un expediente, para adquisición de terrenos con destino a cuarteles, en Victoria.

Se autoriza la celebración de subasta, para la ejecución de obras en un edificio cuartel, para alojamiento de las compañías de ametralladoras de infantería, en Pamplona.

Es aprobado y autorizado el ministro para presentar a las Cortes un proyecto concediendo en venta al Ayuntamiento de San Sebastián, el monte Urgull.

Se acuerda conceder la conmutación de pena de prisión militar ma-

yor por la de cadena perpetua a cinco procesados por la sublección en el cuartel del Carme de Zaragoza.

Esta conmutación la propone el Consejo Superior de Guerra y Marina.

Gracia y Justicia.—El ministro dió cuenta detallada y minuciosamente de su proyecto reformando varios artículos del Código Penal.

El Consejo conoció en líneas generales el proyecto, hoy conoció el texto íntegro y lo aprobó.

El espíritu del proyecto, es modificar el Código del año 70 con arreglo a las necesidades actuales, derogando la ley de 1894.

### Accidente en Cuatro Vientos

Esta tarde a las cinco y media, ocurrió un lamentable accidente, en el campo de aviación de Cuatro Vientos.

Se habían elevado a considerable altura en un avión, realizándose diversas maniobras, el teniente de caballería don Juan Muñoz Iboleón, que pilotaba el aparato y el capitán de artillería don Manuel Alvarado, que iba de observador.

Sin conocerse las causas, el avión dió una vuelta de campana y descendió rápidamente a tierra.

Los oficiales y soldados que prestaban servicios en el campo de aviación, acudieron veozmente al lugar donde se hallaban los restos del aparato, encontrando al teniente Iboleón, muerto y gravemente herido al capitán Alvarado, que fué trasladado a la Clínica de Urgencia del mismo campo de aviación, donde se le prestaron los primeros auxilios médicos.

### Notas políticas

En el Congreso, han seguido los comentarios sobre la designación de jefe en el partido conservador.

Elementos del partido, creen que por ahora no se resolverá este pleito debiendo solamente ocuparse en apoyar al Gobierno para que realice los fines para que fué nombrado.

### Mella sustituto de Dato

Los conservadores de Victoria, han ofrecido al ilustre orador Vázquez Mella el acta de diputado que tenía el señor Dato.

### El debate político

Después de hablar en la sesión de mañana en el Congreso, el señor Francos Rodríguez sobre nuestras relaciones con América, intervendrán en el debate político los señores Lerroux, Senante, Gasset, Alvarado y Guerra del Río.

### El señor Viguri, subsecretario

El señor Allendesalazar recibió hoy a los periodistas en la Presidencia y les dijo que el Rey había firmado un decreto admitiendo la dimisión al subsecretario, don Jorge Silvela, y otro nombrando para sustituirle al señor Rodríguez Viguri.

El presidente elogió la actuación del subsecretario, y afirmó que lamentaba muy vivamente que su insistencia en dimitir le prive de sus servicios.

### El mariscal Joffre, en Madrid

—Como de costumbre—añadió el señor Allendesalazar—, esta mañana han despachado con el Rey los ministros de Estado y Gracia y Justicia.

Ayer estuvo en Madrid el mariscal Joffre, que por la noche continuó su viaje a Lisboa. El Rey puso a su disposición un ayudante y un automóvil de la Real Casa. Cuando al mariscal Joffre regrese se detendrá en Madrid para eumplimentar al Rey, cosa que ayer no pudo hacer por falta de tiempo.

### Cierva y los ferrocarriles

El señor Cierva dijo hoy a los periodistas que la tarde de ayer la dedicó al problema ferroviario. En su despacho conversó muy largamente con los consejeros de las compañías ferroviarias.

—Yo desearía—añalió el señor Cierva— resolver pronto algunos problemas, como el de trigos, para acometer éste de los ferrocarriles y otros también de urgencia.

No hay más remedio—concluyó— que impulsar nuestra riqueza.

### Reunión en el Ministerio de Fomento

Esta tarde, a las tres, se han reunido con el señor Cierva, en su despacho oficial, los representantes de las cámaras agrícolas de toda España y los harineros, con objeto de tratar del problema del trigo.

El criterio que el señor Cierva llevó a esta reunión es el de que el pan no suba.

### BOLSA

Cotización de Bolsa en el día 4 de Abril de 1921

4 por 100 interior, serie E.....	69'50
Id. id. A.....	70'25
Id. exterior, E.....	81'90
Id. id. A.....	84'25
Id. amortizable, E.....	03'00
Id. id. A.....	00'00
5 Id. antiguo, E.....	93'75
Id. id. A.....	9'75
Acciones del Banco de España.....	521'50
Id. de tabacos.....	257'00

### Cambios

Francos sobre París.....	50'05
Id. Londres.....	28'11

## Se traspasa

por ausencia de su dueño una tienda de vinos de inmejorables condiciones y gran venta.

En la administración de este periódico darán razón.

CONCURSO DE PREMIOS

CUPON

1

De la 13ª semana de año

Se harán en concursos todos los trabajos en máxima de 5000 que se nos remitan acompañados de los seis cupones de la serie semanal. Se publicarán cuantas amenidades tengan gracia e interés y, entre estas, las dos mejores, serán premiadas.

LA SUIZA

BAUSA

PLAZA MAYOR. 41

Almuerzo y comidas a la carta

Café-Restaurant "La Sulza"

PLAZA MAYOR N.º 42